
 

 

 

 

320ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ADMINISTRATIVO DA FACULDADE 1 

DE EDUCAÇÃO DA UNIVERSIDADE DE SÃO PAULO. ATA. Às nove horas do 2 

oitavo dia do mês de dezembro de dois mil e vinte e dois, na sala 101 do bloco A, 3 

realizou-se a 320ª Reunião Ordinária do Conselho Técnico Administrativo (CTA) da 4 

Faculdade de Educação, sob a Presidência da Senhora Diretora, Profa. Dra. Carlota 5 

Boto, e com a presença dos seguintes membros: Prof. Dr. Rogério de Almeida, Chefe 6 

do EDA, Profas. Dras. Cássia Geciauskas Sofiato, Vice-Chefe do EDF; Mônica 7 

Caldas Ehrenberg, Chefe do EDM; Maria Letícia Barros Pedroso Nascimento, 8 

representante dos docentes; Profa. Dra. Vivian Batista da Silva, representando a 9 

Escola de Aplicação; as Senhoras Maria AuxiIiadora Riul de Freitas, Assistente 10 

Técnica Financeira; Regina Sonia da Silva Santiago, Assistência Técnica 11 

Administrativa, Nicolly Soares Leite, Representando a Biblioteca e Luci Mara Reinaldo 12 

Gimenes, Assistente Técnica Acadêmica. Justificaram a ausência: Prof. Dr. Valdir 13 

Barzotto, Vice-Diretor, Dina Carla da Costa Bandeira, representante dos pós-14 

graduandos. Tendo em vista a presença dos membros, a Senhora Diretora, declara 15 

aberta a sessão da 320ª Reunião Ordinária do CTA. Iª PARTE - DISCUSSÃO E 16 

VOTAÇÃO DE ATAS - 1- Discussão e Votação da Ata da 319ª Reunião Ordinária do 17 

Conselho Técnico Administrativo (CTA) da FEUSP, realizada no dia 10/11/2022. 18 

Colocada em discussão e, a seguir em votação, o Conselho Técnico Administrativo 19 

(CTA) aprovou por 05 (cinco) votos e 02 (duas) abstenções. IIª PARTE - 20 

EXPEDIENTE -  Expediente da Diretoria da FEUSP: Profa. Carlota justifica a 21 

ausência do Professor Valdir Barzotto, que pediu desculpas por não poder participar 22 

da reunião de hoje. Comunica que essa é a última reunião da Adriana, representante 23 

dos funcionários técnicos administrativos, agradece sua presença nas reuniões do 24 

CTA, e que a partir da próxima reunião, participarão os novos membros eleitos. Profa. 25 



 

 

 

 

Carlota parabenizou a Profa. Kimi e todos que colaboraram com a organização da 26 

Semana da Limpeza: Descartes e Doações, promovida pela Comissão de Espaço e 27 

Patrimônio da FEUSP. Lembrou, ainda, sobre os comunicados sobre a suspensão 28 

das atividades devido a Copa do Mundo e garantiu a possibilidade dos funcionários 29 

cumprirem o expediente de trabalho normalmente, caso desejem. Informou sobre a 30 

prorrogação de claros temporários já existentes e que novos pedidos poderão ser 31 

feitos, somente para concursos já em andamento ou quando o docente estiver 32 

afastado, para pós-doutorado ou ainda em licença maternidade ou saúde. A 33 

professora Carlota destacou que, segundo a reitoria, os pedidos de claros efetivos 34 

poderão ser antecipados com uma justificativa. Prof. Rogério diz que leu os pareceres 35 

e a justificativa e entendeu a lógica das solicitações. Disse que dá para explorar essa 36 

questão do perfil do pesquisador das ciências humanas na área da educação. Profa. 37 

Carlota pede para o Prof. Rogério escrever e encaminhar para os departamentos. Em 38 

relação aos cargos de funcionários, a FEUSP receberá 2 vagas. Que o Reitor 39 

autorizará que as vagas por aposentadorias e exonerações sejam repostas e tem um 40 

estudo cuidadoso de cada área, que levantou suas necessidades com a devida 41 

justificativa, e que foi hierarquizada no conjunto em relação às expectativas, às 42 

necessidades e às justificativas de todas as demais áreas. Sobre a questão dos claros 43 

temporários foi retirada da pauta do CO. Voltará na próxima reunião. Na reunião das 44 

chefias foi deliberado que, em relação aos claros, pode-se antecipar os pedidos e 45 

para qual Departamento e para qual área. Houve uma reunião do Co específica para 46 

discutir a mudança em relação ao SISU, que agora será feito pela FUVEST, 47 

ENEM/USP, o motivo é que muitos alunos entravam em Maio/Junho, devido ao 48 

resultado do SISU, e que atrapalhava o semestre letivo. A direção fez uma reunião 49 

com o advogado da FAFE. Foi ali informado que as contas da FAFE haviam sido 50 



 

 

 

 

aprovadas pelo Ministério Público, então, o advogado atual entrou com uma ação 51 

rescisória a partir de novos elementos e falha no processo. Essa informação será 52 

levada à Congregação,  para a qual a Profa. Carlota convidará o Prof. Maurício 53 

Pietrocola e a Profa. Silvia Trivellato, onde talvez se possam trazer mais elementos 54 

e, a partir disso, reunir o Conselho Deliberativo da Fundação, com a finalidade de 55 

estabelecer alguma estratégia para retomar ou não as atividades da Fundação. 2 - 56 

Expediente da Diretoria da Escola de Aplicação da FEUSP: Profa. Vivian fala 57 

sobre a realização dos concursos para os professores da EA, que a FUVEST está 58 

organizando o processo seletivo e com a abertura do edital se deu conta do real 59 

desafio que é realizar esse processo. Essas 19 vagas foram distribuídas de acordo 60 

com as áreas, aquelas que têm mais dificuldades irão receber mais vagas. Houve 61 

3632 inscrições, sendo Artes - 162, Música - 98, Biologia/Ciências - 583, Educação 62 

Especial - 100, Educação Física - 192, Ensino Fundamental I - 886, Geografia - 226, 63 

História - 407, Língua Portuguesa - 445, Matemática - 218, Química/Ciências - 138, 64 

Sociologia - 176. Haverá uma prova em forma de teste e uma escrita na primeira fase 65 

e a prova didática numa segunda fase. Frisa que a FUVEST tem sido muito cuidadosa 66 

em questão de logística, organização das equipes, bancas, estão conversando para 67 

ver o que se espera na prova didática. Que a FUVEST nunca tinha realizado um 68 

concurso com prova didática. A Escola de Aplicação organizou a lista de pontos, 69 

bibliografia e que houve uma reunião com a direção da FUVEST porque eles queriam 70 

pensar um pouco mais na organização da prova didática. A EA utilizou como material 71 

de base, os mesmos utilizados nos processos seletivos na pandemia e que nessa 72 

conversa disseram que também estavam aprendendo muito. Chama a atenção o valor 73 

inicial do salário e as condições de trabalho. Que haverá candidatos muito bons e 74 

bem qualificados. Prof. Rogério diz que em algumas Unidades já se falou em fazer os 75 



 

 

 

 

exames da pós-graduação pela FUVEST. 3 - Expediente dos Membros: Adriana 76 

agradeceu pelo convívio e aprendizagem ao longo desses anos exercendo a 77 

representação no CTA. Aproveita, para reforçar esse agradecimento a todos os 78 

colegas que confiaram em seu trabalho para esse exercício, e especialmente a 79 

Regina, Reinaldo e Marina, com os quais aprendeu nessa representação. Deseja uma 80 

boa representação para nossa colega, Paula. IIIª PARTE-ORDEM DO DIA - 1. 81 

PROCESSO SELETIVO: 1.1. CLARO TEMPORÁRIO: 1.1.1. Memo. 82 

EDM/208/02122022 - Solicitação de concessão de 1 (um) claro docente temporário 83 

para ministrar disciplinas da área de Ensino de Ciências e Matemática do EDM. 84 

Colocada em discussão e, a seguir em votação, o Conselho Técnico Administrativo 85 

(CTA) aprovou por 07 (sete) votos. 1.1.2. Memo. EDM/213/06122022 - Solicitação de 86 

concessão de 1 (um) claro docente temporário para ministrar disciplinas da área de 87 

Didática do EDM, com especificidade em Educação Especial. Colocada em discussão 88 

e, a seguir em votação, o Conselho Técnico Administrativo (CTA) aprovou por 07 89 

(sete) votos. 1.1.3. Memo. EDA/86/07122022 - Solicitação de 1 (um) claro docente 90 

temporário para ministrar a disciplina "EDA0463 - Política e Organização da Educação 91 

Básica no Brasil" (Licenciatura), no EDA. Colocada em discussão e, a seguir em 92 

votação, o Conselho Técnico Administrativo (CTA) aprovou por 07 (sete) votos. 2. 93 

CONTRATAÇÃO: 2.1. Of. 143/EA/04112022 - REFERENDAR - Solicita à Reitoria a 94 

criação de vagas para a contratação dos funcionários necessários para garantir a 95 

qualidade e efetividade do atendimento educacional especializado aos educandos 96 

com deficiência e transtornos globais do desenvolvimento matriculados na EA. 97 

Colocada em discussão e, a seguir em votação, o Conselho Técnico Administrativo 98 

(CTA) referendou por 07 (sete) votos. 3. RELATÓRIO: 3.1. Memo. EDF/83/06122022 99 

- Relatório Bienal referente ao período de setembro/2020 a fevereiro/2023, do Prof. 100 



 

 

 

 

Douglas Emiliano Batista. Parecer favorável emitido pela Profa. Dra. Claudia Riolfi - 101 

EDM. ANEXOS – Colocada em discussão e, a seguir em votação, o Conselho Técnico 102 

Administrativo (CTA) aprovou por 07 (sete) votos. 3.2. Memo. EDM/209/02122022 - 103 

Relatório do Estágio Probatório, em RDIDP da Profa. Dra. Patrícia Aparecida do 104 

Amparo. Parecer favorável emitido pela Profa. Dra. Denice Bárbara Catani - docente 105 

titular sênior do EDM. Colocada em discussão e, a seguir em votação, o Conselho 106 

Técnico Administrativo (CTA) aprovou por 07 (sete) votos. 3.3. Memo. 107 

EDM/210/02122022 - Relatório do Estágio Probatório, em RDIDP da Profa. Dra. 108 

Michela Tuchapesk da Silva. Parecer favorável emitido pela Prof. Dr. Nilson José 109 

Machado - docente titular sênior do EDM. Colocada em discussão e, a seguir em 110 

votação, o Conselho Técnico Administrativo (CTA) aprovou por 07 (sete) votos. 3.4. 111 

Relatório de Estágio Probatório do Prof. Dr. Daniel Tojeira Cara. Parecer favorável 112 

emitido pela Profa. Dra. Carlota Boto. Colocada em discussão e, a seguir em votação, 113 

o Conselho Técnico Administrativo (CTA) aprovou por 07 (sete) votos. 3.5. Educadora 114 

Gislaine C. Oliveira - Relatório de intercâmbio - Universidade de Potsdam. Colocada 115 

em discussão e, a seguir em votação, o Conselho Técnico Administrativo (CTA) 116 

aprovou por 07 (sete) votos. 4. ELEIÇÃO: 4.1. Resultado das eleições para 117 

representantes dos servidores técnicos administrativos no CTA. Colocada em 118 

discussão e, a seguir em votação, o Conselho Técnico Administrativo (CTA) aprovou 119 

por 07 (sete) votos. 5. DOAÇÃO: 5.1. Proc. 22.1.930.48.6 - REFERENDAR - Registro 120 

de bens de terceiros - Prof. Marcos G. Neira. Colocada em discussão e, a seguir em 121 

votação, o Conselho Técnico Administrativo (CTA) aprovou por 06 (seis) votos. 5.2. 122 

Proc. 22.1.816.48.9 - Registro de bens de terceiros - Prof. Martha Marandino. 123 

Colocada em discussão e, a seguir em votação, o Conselho Técnico Administrativo 124 

(CTA) aprovou por 07 (sete) votos. 5.3. Proc. 22.1.941.48.8 - Doação - FAPESP - 125 



 

 

 

 

Profa. Diana G. Vidal. Colocada em discussão e, a seguir em votação, o Conselho 126 

Técnico Administrativo (CTA) aprovou por 07 (sete) votos. 5.4. Proc. 22.1.942.48.4 - 127 

Doação - FAPESP - Prof. Marcos G. Neira. Colocada em discussão e, a seguir em 128 

votação, o Conselho Técnico Administrativo (CTA) aprovou por 07 (sete) votos. 129 

Regina fala da obra de calçamento que está quase toda pronta, dizendo que, 130 

entretanto, haverá um trabalho maior, com acréscimo de verba. Agradece a paciência 131 

de todos. Profa. Carlota agradece o trabalho da Regina, dizendo que as obras de 132 

calçamento representam um ponto importante, especialmente, para as pessoas com 133 

pouca mobilidade.  Profa. Vivian agradece por esse ano de 2022 com muitas 134 

conquistas significativas e com os novos professores que entrarão com boas 135 

condições, toda a infraestrutura da escola em um prédio novo, a horta da escola, a 136 

colaboração do pessoal do Labrimp e a parceria com a FEUSP. Profa. Carlota fala 137 

sobre a qualidade do trabalho e liderança na EA e salienta a questão da parceria com 138 

a FEUSP,. Destaca também a importância da comunicação entre os setores, 139 

observando que os departamentos não brigaram por causa dos claros e as áreas 140 

administrativas chegaram a um consenso sobre a lista de prioridades para a 141 

contratação de funcionários. Enfatiza que essa capacidade integradora de pensar a 142 

Unidade é uma característica importante dos funcionários e docentes da instituição. 143 

Sublinha o fato de as pessoas vestirem a camisa da FEUSP, destacando que não viu 144 

isso em nenhuma outra Instituição, esse espírito coletivo. Nada mais havendo, a 145 

Senhora Diretora agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião. E, 146 

para constar, eu, Luci Mara Reinaldo Gimenes, Assistente Técnica Acadêmica, lavrei 147 

e digitei a presente ata, que será assinada por mim                                 e pela Diretora 148 

da FEUSP                                        na reunião em que for discutida e aprovada. São 149 

Paulo, 08 de dezembro de 2022. 150 


